

Protokoll BGA-Sitzung Pfd am 27.09.2016

Anwesend: Gerd Gunkel (Bildungs-, Kultur-, Sozial- und Sportausschuss), Günter Chodzinski (Lokale Agenda 21), Ingo Wellmann (Fördervereine der Kultureinrichtungen), Bernhard Schmidt (Evangelischer Kirchenkreis Falkensee), Torsten Sandersfeld (Freikirchen), Stephan Greffort (Schulsozialarbeit), Maria Reißig (Jugendclubs/Straßensozialarbeit), Ditmar Lümme und Ilona Bubeck (Willkommensinitiative), Dr. Jutta Kleber (Lokales Bündnis für Familie), Manuela Dörnenburg (Stadt Falkensee), Nadja Gilbert (Projektcoach), Luzie Gehrman (Mitarbeiterin Fach- und Koordinierungsstelle), Matthias Hofmann (Leitung Fach- und Koordinierungsstelle).

Moderation: Manuela Dörnenburg

Protokoll: Matthias Hofmann

Tagesordnung:

1. Bericht über bewilligte Projekte
2. Infos aus der Fach- und Koordinierungsstelle
3. Handlungskonzept
4. Demokratiekonferenz 2016
5. Sonstiges

Die Sitzung wurde mit einer Vorstellungsrunde eingeleitet. Die Schulsozialarbeit wird zukünftig durch Stephan Geffert vertreten.

1. Bericht über bewilligte Projekte (durch Matthias Hofmann)

09. März 2016: Veranstaltung der Frauenbrücke Ost-West (Ortsgruppe Falkensee): Wanderungsbewegungen in Europa. „Alt- und Neufalkenseerinnen auf Wurzelsuche – Wege zur Verständigung“ Im Kulturhaus R. Becher.

2016: "Rosenkrieg" heißt eine Veranstaltungsreihe, bei der auf vier Poetry-Slams und in vier Workshops gelernt und gezeigt wird, wie man sich ausdrücken und 'streiten' kann. Wer seine Interessen artikulieren kann ist in einer Demokratie klar im Vorteil! Die Angebote richten sich an alle Altersgruppen und können unabhängig von der Sprache, die man nutzen kann / will besucht werden.

2016: Das Projekt ‚Kochen für Alle‘ (Jugendclub Saftladen) wird ganzjährig seine Arbeit fortsetzen.

Am 4. Juni 2016 fand der Jesse-Owens-Lauf statt. In Erinnerung an den Goldmedaillengewinner der Olympiade von 1936 liefen zahlreiche Schulklassen mit, um ein Zeichen gegen Rassismus zu setzen.

Juni 2016: Von der Pfd-Falkensee gefördert erreichte der 'DemokratieWagen' seinen neuen Standort bei comunis e.V.. Der Verein betreibt den Begegnungsgarten in der Rathenowstraße und entwickelt diesen zu einem Zentrum für Begegnung, Demokratieprojekte und Nachbarschaftshilfe weiter.

Juli 2016: Mobiler Filmclub der Willkommensinitiative: Ausleihbar über das Lokale Bündnis für Familie Falkensee wurde die Grundausstattung angeschafft, um gemeinsam und an verschiedenen Orten (auch in den Gemeinschaftsunterkünften) Filme sehen zu können. Begegnungen werden ermöglicht und Gesprächsanlässe geschaffen.

Juli bis Oktober 2016: Im Rahmen der Sommerakademie fanden zahlreiche Veranstaltungen statt, die sich vornehmlich an Jugendliche und junge Erwachsene richteten. Gemeinsam ging es auf Spurensuche nach Geschichtlichem im Museum, es gab einen Geschichtsworkshop "Jugend unter Hitler", Erste Hilfekurse, Lesungen, Pappbootrennen und Selbstbehauptungskurse für Mädchen.

8. September 2016: Lesung aus dem Buch 'Verlorene Sterne'
Die Fach- und Koordinierungsstelle hatte zu einer Lesung mit S. Bamdad eingeladen. Der Autor beschreibt in seinem autobiografischen Roman seine Zeit als Kriegsgefangener im Irak, seine Rückkehr in den Iran und seine Flucht nach Deutschland. In Berlin angekommen wurde er dann von Rechtsextremen angegriffen. Ein beeindruckendes Buch, das fast 50 BesucherInnen durch seine Offenheit faszinierte und zu lebhaften Diskussionen führte.

23.09.2016: Aktionsabend "Toleranz? Respekt...!" Die Seegefelder Kirche war voll, der Gospelchor und die Band 'ZWO' sorgten für super Stimmung! Viele Jugendliche waren diesmal gekommen, vor allem auch um die Preisverleihung des Plakatwettbewerbes nicht zu versäumen. Dagmar von Kleist und Dirk Lausch moderierten sympathisch durch den Abend und lasen nachdenkliche, bissige und humorvolle Texte vor. Fazit des Abends: Begegnungen schaffen, unsere Aufmerksamkeit auf ein achtsames Miteinander zu richten, lohnt sich immer!

September 2016: Am ersten Plakatwettbewerb für Respekt & Toleranz beteiligten sich 110 Kinder und Jugendliche in Falkensee. Sechs Plakate wurden prämiert. Diese werden in einer Ausstellung an öffentlichen Orten und Plätzen gezeigt. Über die rege Teilnahme haben wir uns sehr gefreut! Initiiert wurde der Plakatwettbewerb von dem Jugendsprecherrat, der AG Wohnen im Alter und der Partnerschaft für Demokratie Falkensee.

2016: FlüchtlingspatInnen werden wieder auf ihre anspruchsvolle Tätigkeit vorbereitet. Drei **Fortbildungsabende** (Thema Traumata durch Pfd gefördert). Kirchentag 2016: Übersetzung für interkulturelle Teilhabe.

Gewaltfreie Erziehung: Dieses bewilligte Projekt konnte noch nicht umgesetzt werden, da sich bisher kein/e arabischsprachige/-r TrainerIn fand. Die Fach- und Koordinierungsstelle wird die AntragstellerInnen bei der Suche unterstützen.

Interkulturelle Büchekiste wurde angeschafft und findet rege Verwendung.

2. Infos aus der Fach- und Koordinierungsstelle

Luzie Gehrman ist neue Mitarbeiterin für den Bereich Jugendforum / Jugendsprecherrat. Mit 5 Stunden / Woche konnte sie nach der bewilligten Aufstockung eingestellt werden.

Das nächste Jugendforum wird am 09.12.2016 stattfinden.

Ein Wochenendseminar für den Jugendsprecherrat und interessierte Jugendliche wird im November stattfinden. Ziel ist es die Jugendlichen darin zu unterstützen, wie sie den SprecherInnenrat verjüngen können und dauerhaft viele Jugendliche für das Jugendforum begeistern können.

Die Kinder- und Jugendbefragung 2016 ist ausgewertet. Die Ergebnisse werden im Rahmen der AG-Jugendkonzept vorgestellt. Eine Vorstellung der Ergebnisse im Ausschuss für Bildung, Kultur, Soziales und Sport ist angedacht.

Matthias Hofmann wird an der zentralen Fortbildung für KoordinatorInnen von „Demokratie leben!“ teilnehmen (2017).

3. Handlungskonzept

Das Handlungskonzept (Entwurf besprochen wir bei der letzten Sitzung im Mai) wurde noch einmal gemeinsam besprochen. Einige Änderungen wurden vorgenommen.

Abstimmung

Abstimmungsberechtigt: 10 Personen

Frage: Beschließen wir das Handlungskonzept in seiner vorliegenden Fassung?

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Damit ist das Handlungskonzept angenommen.

In seiner aktuellen Fassung findet sich das Handlungskonzept auf unserer Homepage.

4. Demokratiekonferenz

Die Vorbereitungsgruppe (Ditmar Lümme, Ulf Hoffmeyer-Zlotnik, Manuela Dörnenburg, Angelika Falkner, Luzie Gehrman, Matthias Hofmann) berichtete über den Stand der Planungen.

Die Konkretisierungen des Programms können auf der Homepage der Partnerschaft für Demokratie eingesehen werden. Dort kann man sich auch anmelden.

Um eine rege Bewerbung der Veranstaltung (auch durch persönliche Ansprachen) wird gebeten.